

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

中津会場

- 火葬場について推進してほしいと思います。視察研修の報告は。
- 活動報告の内容は賢明と思います。内容を具体的に記入してほしい。
- なんとなくよかった（初参加です）。議員さんが何を目的に会合をもたれたのか。自分たちの活動状況を報告するならもっと活動の内容を具体的な話。それとも市民が何を考えているのかを知る機会なのか。全体的にみてよかったですよ。
- 対話するならばスクール式な席でなく口字にて顔が見えるような工夫があればよいと思われました（場所的にも可能だと思います）。司会者の選択がいかかなものとかと思います。大切な質問に対する議員への振り方ももっと真剣にするべきできある。大切な質問に対しても。
- もっと議員の皆様の活動について、教えていただきたいかったです。
- 旧ユニ跡地に関して、施設の中に図書館も考えてほしい。今の図書館はせまく長時間はられません。
- 活発な議論ありがとうございました。
- 市民協働の現状がどこまで伝わっているのかお聞きしたかったのですが。市民がもっと取り組み等で参加、参画しやすい環境が必要だと思います。何をやるにも若者目線で考えられているものがあるようには思えない内容ばかりだと思います。
- 病院（総合病院）が必要とされない理由をもっと調べた方がいいと思います。民間の病院が増えたところで救急の対応をしてくれる病院がなければ安心して住める市ではないと思っています。子育て、教育をしていくうえでとても重要なことだと思いますので市の皆様で考えてみてください。
- 中津川市に若者が残らないのは大学等がなく、将来働きたいと思えるところがないからです。（若者からの意見です）
- 市議の方々から活動している具体的な内容を聞きたかった。市議の方々からの話を個別に欲しかった。
- リニア新幹線開通後のまちづくりビジョンを聞きたかった。
- 火葬場の新設をよろしく。老朽家屋の撤去マニュアル（期間も入れる）を作って進めやすくしたい。職員が悩むことなく進められるように。
- 説明をもう少し的確にしていきたい。
- ご苦労様でした。
- 確たる方向性が見えない。（個人の意見でよいが）
- 目的、結果と対策を明確に。
- 対話の内容を少し絞って討論できればと思います。またあらかじめ討論のテーマがわかれば、集会に参加するにあたって、事前に勉強できるかと思いますが。

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

(中津会場続き)

- 初めての出席でしたが、知らないことも話を聞くこともでき、大変良かったと思います。
- ピカピカ、本人の許可無く写真を撮る行為は個人情報に反する。認識不足の時代錯誤である。ピカピカ光るのでムードが崩れてイラ立つ。
- 各種調査研究、先進地視察をされているようですが、それが実際どれだけ現実化されているのか、生かされているのか、行政側の案を調査するのではなく、議会として調査研究した成果を案として、行政側に考えさせる事が必要と思います。
- より大切な時期です。今後とも知恵を出し合い頑張りましょう。
- 全体的に各委員会の立場からの報告という域から脱していないというのが正直なところ。中津川市の将来に向けての各議員さんのビジョンをもっとお聞きしたかった。
- 頑張って市民の要望による改革をお願いします。住みよい街になるよう。
- 委員会の内容報告の中で現状と課題とありますが、どんな課題があるのか。
- 消防署の前の中津川が大雨で前の道路が冠水すると車両の出入りができないので、裏へ出られる道路を早く作ってください。駅前に駐車場を作ってください。池を埋めて駐車場をつくる。
- 休日明けは孫たちの面倒で時間調整が大変です。できたら水曜日がありがたいです。
- 中津川駅前駐車場（観光バス）をお願いします。

落合会場

- 現在の中津川市は将来に向けて不安が多い、恵那市に負けないようよろしく願いします。
- 市に対してではなく、議員に対して聞くと言う事はなかなか聞きづらい。
- 昨年と違い有意義な集会であったと思います。
- 今回初めての参加で質疑ができなかったのが次回よりしたいと思います。
- 議会活動の報告をもう少し詳しく現状と今後の課題についての話が欲しかった。

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

坂本会場

- 議会だよりについて、市の議案に対して反対した議員の反対した理由も明らかにしてほしい。
- リニアは地域の未来がかかった大きな問題です。進める行政に対して、住民の立場に立って（議員個人の賛否の立場をこえて）リニア事業のもつ問題点を議会で発言していただきたい。
- リニア新幹線の関連工事が始まるので、子供たちの交通安全を守ってほしい。
- 質問する側の問題もあったと思いますが、聞かれたことに適切に答えていないところもあったように思う。
- もう少し明確な返答があってもよいと思います。
- 去年の答えが1年後に答え、遅くないか。
- 子育て世代など若い人は子供の世話などで忙しく、こうした会に参加しにくい。若い人たちの考えを広く聞き、参加できない人たちの考え方も押し量っていただきたい。
- 始めて参加させていただきました。内容はわかりましたが対話形式はまとまりがなかなか取れないと思います。もう少し委員会の内容を詳しく知りたかったです。特に委員会での内容で現状と課題とは何なのかを知りたかったです。そうすればもっと的を射た意見交換につながるのではないかと思量致します。長々と失礼いたしました。ありがとうございました。
- リニア問題は議会の中でもよく検討をお願いします。
- 良い意見交換になった。
- 市議の先生方には頑張ってください。
- 新築許可を厳しくできないか。例えば4 m以上の道路に面していないと許可がおりないとか、上下水道、救急車など支障があるとか、居住区を市として決めていいのでは。
- リニアの建設によって自然が破壊される。それによってこの地域に生きる人間がどうなるのか、決して明るい夢は実現しないように思います。
- 具体的な方向性が見えてこない。問題点を持った対話集会が必要と思われます。
- 通学路の件（朝）ですが、工事用車両は通学時間帯は通行禁止、交差点にガードマン、道路上に停車禁止、など十分な安全管理を構築してほしい。
- タブレット端末の導入が議会改革のメインテーマでは寂しい。議員の仕事が市政に対するチェックのみでなく、議員さんの豊富な経験や知見を持って、市政に対する提言をしていただきたい。

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

福岡会場

- 他の意見も聞きたい。
- 今後も対話集会は必要と思います、続けてください。
- 市議不信になりました。対話にならない。
- この数年参加しているが1部の人意見ばかり（議員への苦情）で市民との対話集会と言う内容ではない。建設的な意見が聞ける集会になれば良い。今後続けるならば内容を考えるべきである。
- 話の内容がかたよってしまい、時間をとられてしまったためいろいろな意見が出なかった。もう少し時間配分を考えてみては。
- 産業廃棄物（柏原地区）の問題は本当に今後もしっかり考えてほしい。
- 要望ばかりでなく、市をどうしたいかなど話にして欲しかった。個人攻撃はダメ。
- 回答は早々に地域へ。
- 産廃問題について、あまりにも議員さんたちが無知であることに驚き、市議会に対して絶望感がある。この中津川市という街がどうあるべきか真剣に考えるべき。
- 市議会議員に不信。対話～行政に話し、対処していく。何も進歩がない、1年たっても。たるいなあ。
- 私たちは地下水で生活しています。柏原川、付知川、木曾川まで行き、名古屋の飲料水まで行きます。大切な水を守っていかなければいけないのではないですか。議員の皆様も頑張って守っていただきたいです。
- 今後も対話集会を続けてください。
- 司会者の議員が産廃問題なんか何も知らない。中津川市の職員が不正を行っていることもないがしろにしている。何年議員をやっているのか分からないがあんな人が威張って対話集会なんかに来るな。
- 対話集会は引き続き今後も続けてほしい。ただ質問する地区に関する事柄（問題点）を事前に把握しておくことが重要です。
- 住民の代表である事を認識して欲しい。一体何様なのよ。7年前のことを忘れたとは言わせないよ。国会じゃあるまいし。でも会議をやって良かったよ。

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

蛭川会場

- 今日の意見（特にリニアについて）を取り上げて、各地区の問題でなく全体の問題としてもらいたい。
- 初めて参加しましたが、何を行うのか理解せず参加し、発言ができなかった。
- 平日の夜の開催だと子供を持つ母親世代はほとんど参加することができません。子育て世代の集まる場所、小中保の保護者会会場等への出張対話集会を望みます。
- サンライフを利用していますが、かなり古くなっています。器具の取り替えを希望します。市営の古いアパートは見苦しい。
- また参加したいと思います。集会があることをもっと宣伝してください。
- 今後も継続してほしい。
- 丁寧な説明、対応で来てよかったです。
- 休日に設定して多くの住民に参加してもらおう。時間をもう少し長くする。
- 初めてこのような場に出させていただき、いろいろな問題について知ることができ有意義でした。また機会があれば出席したい。特に交通の確保の問題に他人事ではなく、切実な問題と思いました。

付知会場

- 活動報告は細く読み上げる必要がない。議員さんも真面目に答えていた。
- 暖簾に腕押し。
- 参加人数が少ない。
- リニアについて残土や送電線についての話がなかったのが残念。良い話ばかり。
- 初めて参加しました。議会活動報告資料をもらい詳しいことがわかった。意見交換は大変参考になった。日頃感じていること、思っていることなどを直接に議員さんに聞ける機会なので、広く参加者が増えるように一般に呼びかけてほしい。

阿木会場

- バリアフリー化がどうなっているのか、進んでいるのか。
- 初めて参加しました。分かりやすい話でしたが何を質問していいかもわからずテーマなどあらかじめ設定してもらえるといいと思いました。
- 今回は良かったと思います。
- 対話集会のテーマの絞り込みが難しいと感じた。（事前に例えば×××の様な事）

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

苗木会場

- 大変理解しやすかった。
- 大変参考になりました。
- 活動報告に苗木地区に対する報告が欲しかった。
- 年2回の開催にさせていただくと良いと思います。
- 出された意見の交換と結果（議事録）の公開は良いことです。出された事項の議会議論になったもの、そうでないものなど関連付けが欲しい。この対話集会から生まれる結果・実利をあげられるようにして欲しい。
- マイクが聞き取りづらい。（機能の調整）
- 資料のほか、P Pにて可視化が有効的。
- 市政の進行内容がわかりにくい。どこまで進んでいるのか報告が欲しかった。
- 特定の者の発言の場になってはいないか、区民全体とならない。無理して予定時間を消化するのではなく、できるだけ早く終わるように努めてほしい。
出された意見はいつも出る話、もっと日頃出ない話の掘りおこしが大切ではないか。何故出ないか、特定の者の発言する場になっているから、進行役がそういった意見を是非聞きたいとか促すと良いのでは。
- 苗木城跡へ行く案内板を新谷バス停付近に設置してはどうか。
- 参加者に議会と行政を区別なく発言する感じがあり、ご苦労さんです。
- もっと若い人が参加してくれるといいと思う。
- 要望
 - ・のりあいタクシー等議論してほしい。
 - ・高齢者対策の為。
 - ・地域ごとに合った足の形、蛭川コミュニティバス。
 - ・リニア橋梁が観光資源となるような取りくみをしてほしい。
 - ・光ファイバー活用法を検討してほしい。

市民と議会の対話集会アンケートの意見

H29.11 月開催

坂下会場

- 住民と一緒に頑張ってほしい。
- 建設的な意見がもっと出るとよかった。
- 議員もたくさん来ているので、グループ討議にした方が多くの意見が聞くことができる。運営方法を考えるべきである。
- 右岸道路の整備を速くする。
- 中津川市として医師を育ててこなかった。これからでも遅くない10年20年先の医師を育てる長期計画が必要である。
- 病院の話ばかりで、他の意見が出しにくい状況でした。
- 発言する勇気がないものは書面でもよしとしてほしい。
- 議員は議会の代弁者なのか？議員は市民の立場に立って仕事をするのではないのでしょうか？返答ができないのなら意味がない。
- 坂下病院に5人の医師しかいないと言われましたが、1人の坂下病院整形外科の医師を市民病院に転勤させているのはどうなのですか？人口が減少といっても年寄りが増えているので病院にかかる人は増えていると思います。
- 夜間診療などかなるよう考えてほしい。
- 坂下病院の診療所化反対。市民の命と暮らしを守れ。
- 病院問題だけに集中したのは少々残念。
- 市議では答えられないとの答えは知らない。それなら質問に事前に制限せよ。対話にならない集会では価値がない、もっと返答のできる対話のできる集会を考えてください。
- 質問に対して返答ができるようにしてほしい。
- 思うところが多く、一言では言えない。
- 質問時間を長く、終了時間は21時でも良いので、ぜひ議員の生の声を多く聞きたいです。

今回いただいた「市民と議会の対話集会」へのアンケートによるご意見については来年度に向けて参考にさせていただきながら、より良い対話集会になるように検討をさせていただきます。